



Instantanea tomada esta mañana en el Teatro Metropolitan, durante la asamblea de mujeres patrocinada por el Dr. Ferrer de la Kalibapi, y en la se ve al Presidente Jose P. Laurel apelando a la mujer filipina a que "tome el pie de la cruz del pueblo y abra un pañuelo para enjugar sus sufrimientos."

# Laurel pide a la mujer filipina mayor abnegacion

### En sentida apelacion en la convencion pide a mujeres ayuden a sobrellevar sufrimientos del pueblo "ahora clavado en la cruz"

En medio de los sufrimientos por que está atravesado el pueblo, en medio de las vicisitudes que afronta el país, la mujer filipina debe esforzarse a animar y ayudar a sus hermanos en la cruz, emulando a aquella venerable vieja de los tiempos revolucionarios, a la sublime Tandang Sora, que sacrificó todo lo más preciado que poseía, aún su misma libertad, cuando vivió a lo más y a su pueblo en peligro.

Esta fue la tierna y sentida apelación que el Presidente José P. Laurel hizo a las mujeres filipinas en el discurso que pronunció en la asamblea de mujeres que esta mañana se abrió en el Teatro Metropolitan bajo los auspicios del Bureau Ferrer de la Kalibapi. La asamblea se clausuró este mismo día.

El acto estuvo agraciado con la presencia de prominentes y distinguidas damas filipinas, encabezadas por la Primera Dama del País, Dña. Paolencia Hidalgo de Laurel, que se sentó en el estrado junto al orador. También asistió todo el gabinete en pleno, el Speaker Benigno S. Aquino y el Frente de Jose Yulo de la Corte Suprema.

Habiendo en taglo, para llegar mejor al corazón de la mujer filipina, el presidente de la convención pidió a las madres, las esposas, las hijas y las hermanas, que comprendan, que procuran comprender a los que sufren en el pueblo, que ahora está clavado en la cruz", y doquier todos sus esfuerzos para cumplir la voluntad de Dios y servir a su patria.

### AQUINO PIDE A LA MUJER PROCURE UNIDAD NACIONAL

### Canta elogios a las mujeres y apela a ellas para que llamen y reúnan a todos los hijos del país en la labor comun pro-patria

La necesidad más apremiante de estos tiempos es la unidad nacional, y las mujeres de este país son las que pueden ayudar eficazmente a lograr esta unidad y, con ellas, efectuar la paz y el orden internos, que son esenciales a la fortaleza y al progreso de la nación, dijo el Speaker Benigno S. Aquino, vicepresidente y director general de la Kalibapi, en un discurso que pronunció esta mañana en el Teatro Metropolitan durante la asamblea de mujeres.

Hablando del hermano que lucha contra el hermano, de las malas intenciones que se han engendrado, de la distinción de unos y otros, y de la confusión que todo esto está causando en la vida nacional, el Speaker Aquino dijo que es solo propio que "ahora pidamos a nuestras madres que llamen a sus hijos errantes en los diversos campos de su maridos que vuelven al hogar, y las hermanas supliquen a sus hermanos que bajen al seno de la madre patria, para que, juntos, podamos pedir la ayuda de la Divina Provocación del cielo, que digno concernerlos la salvación de nuestra raza, de la destrucción que hoy día sume a toda la humanidad."

Canta elogios a la mujer filipina Analizando detalladamente la emancipación de la mujer filipina, desde los tiempos pasados hasta nuestros días, en que ha hecho igual al hombre con el derecho de la libre disposición de sus bienes personales, que se lloran y añoran, el sufrimiento, y los derechos políticos, el Speaker Aquino elogió los logros de la mujer filipina en los diversos campos de la actividad humana en el país, mencionando, entre otras, a la Srta. Elisa R. Celis, en la política, a la Srta. Francisca T. de Benitez, en la educación, a la Srta. Juanita Alvarez, en las ciencias domésticas, y a la venerable Tandang Sora en las luchas libertarias de la patria.

Que las Tandang Soras de Filipinas sean un ejemplo para las Señalando la gran tarea que las (Continúa en la última página)

# El Consejo de Vice-Ministros se reorganiza: Abello lo presidirá

Establecida la reorganización del gabinete, el Presidente José P. Laurel, en un discurso que pronunció en la Orden Ejecutiva No. 82, que reorganiza el Consejo de Vice-Ministros, dijo que el Consejo de Estado hasta ahora solamente el Consejo de Vice-Ministros en propiedad que se reorganizará el 23 de octubre de este mes pasado, el plan de reorganizar un Consejo de Estado una perfecta coordinación en los procedimientos y practicas técnicas que se han seguido en los diferentes ministerios, particularmente con respecto a los detalles de su funcionamiento. El fin de conseguir la simplificación y eliminar la duplicación, retraso y mala inteligencia. La Orden Ejecutiva No. 82 también autoriza al Secretario Ejecutivo para que actúe como presidente del Consejo de Vice-Ministros. La Orden Ejecutiva No. 82 originalmente designaba al Vice-Ministro de Asuntos del Exterior como presidente, pero se decidió que continúe en dicho puesto. Tal como ha quedado reconstruido, el Consejo de Vice-Ministros (Continúa en la última página)

# BRETAÑA SUFRE RUOS CANONEOS

### Los alemanes detienen la ofensiva de verano del ejercito ruso

(Especial a LA VANGUARDIA) Berlín, 2 de septiembre.—Somos destructivo por las baterías costeras alemanas de gran alcance, desde el comienzo de la guerra, varias ciudades y pueblos en el sur de Inglaterra sufrieron cuantiosos daños, según un despacho de la United Press procedente de Dover y recibido aquí por conducto de Rotterdam. En este respecto las autoridades militares del Reich han anunciado que los cañones alemanes de gran alcance atacaron el área afectada de Inglaterra por espacio de varias horas desde la noche del 1.º del actual hasta la madrugada de hoy, disparando más de 100 proyectiles.

La ofensiva sovieta ha sido detenida.

(Especial a LA VANGUARDIA) Berlín, 1.º de septiembre.—Los cuarteles generales del Fuhrer recibieron un comunicado hoy diciendo que las fuerzas alemanas en el frente oriental están deteniendo ahora efectivamente la ofensiva de verano del ejército rojo en todo el frente desde la cordillera de los Carpatos en el sur hasta el Golfo de Finlandia en el norte.

El comunicado añade: "Aunque las unidades rusas en diversos sectores efectuaron arduos ataques de trinchera durante los últimos días con el fin de alterar la calma en el frente, los gallardos contra-ataques de la infantería y columnas (Continúa en la última página)"

# El gabinete de Bulgaria ha dimitido

### El gabinete de Bulgaria ha dimitido en pleno hoy según un despacho de Sofía

(Especial a LA VANGUARDIA) Berlín, 1.º de septiembre.—El gabinete de Bulgaria ha dimitido en pleno hoy según un despacho de Sofía. Una carta de felicitación muy oscura, desandando largos años de vida tanto por el mismo como por lo que su vida significa para la patria, ha dirigido esta mañana el Presidente José P. Laurel al Speaker Benigno S. Aquino que mañana cumple exactamente cincuenta años. El Presidente Laurel en su felicitación, reconoce que el Speaker Aquino está consagrado al país desde hace mucho tiempo, lo mejor de su talento y de sus energías.

Aunque el Speaker Aquino se propone celebrar su fiesta mañana del modo más sencillo, teniendo en cuenta los tiempos actuales, sin embargo, se tiene entendido que muchos altos personajes como los diputados, jefes de la Kalibapi, (Continúa en la última página)

# Ocho aviones caen en Davao

(Especial a LA VANGUARDIA) Davao, 1.º de septiembre.—Contratando a 32 bombarderos del tipo American Consolidated B-24, que vinieron sobre Davao a las 11:45 de esta mañana, las fuerzas japonesas abatteron ocho de ellos, incluyendo tres probables.

# PRIMERA VENTA EN BUENAVISTA

### Un terrateniente se hace propietario despues de muchos años

La Administración de la Hacienda de Buenavista ha informado hoy que, de acuerdo con la decisión del Presidente Jose P. Laurel de vender los lotes en la hacienda a los actuales terratenientes o terratenientes de buena fe, Venancio Ventura es el primer terrateniente en pagar en su totalidad el valor de un lote que él ha estado ocupando. El Sr. Ventura pagó la cantidad total de P800.00 por un terreno que mide un poco más de dos hectáreas. De acuerdo con los oficiales de la Administración de la Hacienda de Buenavista, el Sr. Ventura es un agricultor modelo en el Barrio de Masiao, San Idefonso, Bulacan. Está casado y tiene siete hijos.

Después de firmar el contrato de venta, el Sr. Ventura, que es prototipo de estos terratenientes de la Hacienda de Buenavista, dijo en una entrevista: "Debemos una eterna gratitud al Presidente Laurel por darnos la oportunidad de ser dueños de los mismos terrenos que habian sido limpiados y labrados por nuestros antecesores. Cuando la República fué inaugurada en octubre pasado, los residentes de Buenavista eran los dueños de la hacienda." (Continúa en la última página)

# IGLESIAS DE AQUI YA NO REPICARAN SUS CAMPANAS

De hoy en adelante el tañido de campanas en Manila será suspendido todos los días, sin excluir los días festivos, con el fin de que se crece alguna confusión en relación con la transmisión de señales anti-aeroplanos. El Director Fabre ha hecho constar que la República no solamente se ha adherido a la política de respetar la celebración de ritos religiosos durante este período de emergencia sino que ha alentado a las organizaciones religiosas a ritos que cumplan sus deberes para con Dios.

Con motivo de la actual emergencia, sin embargo, el Director Fabre declara que la República ha resuelto necesario adoptar esta medida preventiva.

# El 6.º año de guerra europea halla ferrea amistad nipo-germana.—Iguti

(De la Agencia Dama) Tokio, 1.º de septiembre.—Con motivo del sexto aniversario del estallido de la Guerra Europea, Sadao Iguti, portavoz de la Junta de expedición japonesa, declaró su firme creencia de que Alemania, que está entrando en su año decisivo de la guerra, vencerá triunfalmente. La declaración del Portavoz Iguti es como sigue: "Las fuerzas humanas de la presente Guerra Mundial han entrado hoy en su sexto año. Durante la lucha de cinco años, vastos cambios han ocurrido en nuestra patria, Alemania, se han registrado va-





